

2024-09-05

Innovación en Plataforma Digital del IECM impulsa la participación ciudadana y la transparencia

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/innovacion-plataforma-digital-iecm-impulsa-participacion-ciudadana-transparencia.html>

Esta herramienta ha permitido a la ciudadanía interactuar de manera más efectiva con las Comisiones de Participación Comunitaria

La Ciudad de México ha visto un avance en la participación ciudadana y la transparencia, gracias a la reingeniería de la Plataforma Digital del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), según informó el organismo.

Esta herramienta, diseñada para ser amigable y accesible, ha permitido a la ciudadanía interactuar de manera más efectiva con las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) y los proyectos de presupuesto participativo, facilitando su involucramiento en la mejora de sus comunidades.

La Plataforma Digital, que ofrece un lenguaje claro y bases de datos interconectadas, ha simplificado el acceso a la información y permitido que más personas presenten propuestas. En los últimos años, el número de proyectos de presupuesto participativo ha variado, alcanzando en 2024 un total de 8,124 propuestas presenciales y 8,734 a través de internet.

Uno de los elementos clave de la innovación es la inclusión de funciones avanzadas, como la georreferenciación y la visualización de fotografías de los proyectos. Estas características han contribuido a que la ciudadanía no solo proponga más ideas, sino que también pueda dar seguimiento a los proyectos de manera transparente, sin necesidad de recurrir a solicitudes de información.

La implementación de la Plataforma ha tenido un impacto directo en la cantidad de solicitudes de información vía transparencia. Antes de su lanzamiento, se recibían hasta 80 solicitudes mensuales relacionadas con temas de participación ciudadana. Sin embargo, gracias a la disponibilidad de datos en línea, estas consultas han disminuido a un promedio de 26 por mes, reflejando la efectividad de la transparencia proactiva promovida por el IECM.

Este avance digital ha mejorado el acceso a la información, y ha reforzado la confianza de la ciudadanía en los mecanismos de participación, demostrando que la tecnología puede ser una aliada clave en el fortalecimiento de la democracia local.